

Se desacelera el sector industrial (El Financiero 18/06/08)

Se desacelera el sector industrial (El Financiero 18/06/08) Arturo Robles Miércoles, 18 de junio de 2008 Disminuye la producción 0.8% en abril. Es su primer descenso en casi cinco años. Menor impulso en minería construcción y manufactura. La desaceleración de la actividad económica del país surtió sus efectos en la producción industrial, que en abril presentó su primer descenso en casi cinco años. Los resultados desestacionalizados que procesa el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) muestran que la producción del sector disminuyó 0.8 por ciento en términos anuales, su primer retroceso desde septiembre de 2003. Este comportamiento, eliminando los días feriados y fines de semana, se dio como resultado de la caída que presentó la minería, y un menor impulso en las actividades de la construcción y las manufacturas. Los resultados desestacionalizados anuales de la producción minera reportan una baja de 11 por ciento con relación a abril de 2007, además de acumular una racha de 18 meses consecutivos de tasas negativas en la materia. A su vez, las actividades en la construcción aumentaron 0.7 por ciento en términos anuales, y aunque observó una recuperación luego de haber disminuido 1.3 por ciento en marzo, su avance fue el más reducido de los últimos 12 meses. En este análisis, la manufactura experimentó un avance anual de 2.5 por ciento, el más reducido desde julio de 2007. Por su parte, la producción de electricidad, agua y suministro de gas por ductos dirigidos al consumidor se elevó 7.8 por ciento. Con estos resultados, la industria muestra un escenario complicado para la segunda mitad del año, toda vez que en la producción minera no se esperan repuntes importantes, dada la menor obtención de metales ferrosos, como respuesta a la menor demanda del mercado, consideraron analistas de los grupos financieros de BBVA Bancomer y Banamex. Los datos refieren que aunque la producción en las manufacturas no se ha debilitado en su totalidad, favorecida por la demanda interna, los elevados costos de producción, principalmente los energéticos, pueden incidir en la producción. En las cifras mensuales de tendencia, la industria muestra que las expectativas son negativas, ya que observó una reducción mensual de 0.26 por ciento y acumuló cuatro meses consecutivos con retrocesos. Cifras originales Con respecto a las cifras sin ajustar, es decir las originales, el INEGI reportó que la industria creció 5.5 por ciento en abril en términos anuales, cifra superior al consenso de avance de 4.9 por ciento que estimaba el mercado. Su evolución contrasta con la caída de 5 por ciento que reportó en marzo como consecuencia de los días feriados de Semana Santa, y superior a la de abril de 2007. Hace un año la semana mayor ocurrió en abril.